

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

El mitin de ayer Sin pan y sin trabajo

Consideraciones

La nota de actualidad, la dá la crisis de trabajo y el encarecimiento de las subsistencias. Dos problemas que, lejos de haberse resuelto como era debido, se han agravado ahora de una manera alarmante por culpa de la cobardía ó ineptitud, tantas veces censuradas, de capitalistas y gobernantes.

Hojead la Prensa, y solo encontraréis noticias de mítines que organizan las sociedades obreras, para protestar contra la subida del pan y para pedir trabajo á las autoridades. Ayer tocó el turno entre los pueblos que exteriorizan su demanda de pan y trabajo, á la clase obrera de Alicante, pero todo quedará reducido á nada entre dos platos, ya que los trabajadores de toda España no luchan ni se agitan: el hambre solo les preocupa, el hambre les tiene sumidos en un lamentable estado de inercia y cobardía...

Es vergonzoso, intolerable, irritante, que al cabo de seis meses de estallar la guerra y plantearse, en consecuencia, estos vitales y urgentes problemas no se haya hecho nada para solucionarlos; solo ahora, cuando el país ha sufrido estragos sin cuento, cuando los acaparadores ya se han enriquecido y han cometido toda clase de abusos, cuando quizás las Cortes están á punto de cerrarse después de una labor estéril cuando no perjudicial, se han presentado unos proyectos de ley... que seguramente no servirán para nada. O el gobierno dimitirá antes de ser aprobados, víctima de las luchas que ha originado la cuestión de las zonas neutrales, ó, de llegarse á poder confeccionar en esto un pastel que le permita salir del paso, las leyes que se promulguen no serán más que un tejido de disposiciones anónimas que ni se cumplirán ni tendrán apenas eficacia.

Sería una candidez creer que un Gobierno como el actual y un Parlamento como el nuestro, se atrevieran con gente tan poderosa é influyente como esos desalmados negociantes culpables de que el pueblo no pueda comer.

El mitin

Comienza el acto

Ayer á las diez y media de la mañana se celebró en la Plaza de Toros

el mitin que las sociedades obreras de Alicante organizaron para pedir á las autoridades que resuelvan la actual crisis de trabajo y el encarecimiento de las subsistencias.

En la meseta del toril se instaló la mesa de la presidencia, y la tribuna de los oradores.

La mesa destinada á la Prensa solamente fué ocupada por representantes de «El Luchador» y ALICANTE OBRERO.

En los tendidos y redondel aproximadamente habria unos tres mil concurrentes.

La presidencia

Presidió el mitin el compañero José Reyes, en representación de la sociedad «La Paz», quien con breves frases explicó los fines que se persiguen con la celebración de estos actos, esperando que no decaigan los ánimos de la clase obrera hasta conseguir que se emprendan las obras que además de ser necesarias para Alicante, darán pan y trabajo.

Esteban Calle

en representación de nuestro colega «El Luchador».

Comienza diciendo que solamente toma parte en el mitin para alentar á los obreros y que continúen en la labor emprendida.

Ataca á los Gobiernos por su manera de gobernar y al pueblo por su indiferencia y apatía.

En párrafos elocuentes describe la desolación y el hambre que se refleja en los rostros de los obreros.

Habla de la función de los salesianos y de la corrida que se piensa celebrar para erigir una estatua en Córdoba a Lagartijo, diciendo que para ésto si habrá dinero.

Demuestra que además de dinero hay trabajo, pues hay que exigir, no pedir—dice—el Cementerio, el Ferrocarril de Alcoy, carreteras, caminos vecinales é infinidad de trabajos de necesaria realización.

Hablando del Cementerio, dice que con esta actitud se pretende hacernos perecer de hambre, no teniendo ni aun cementerio para enterrarlos.

Termina alentando a los obreros para que no sea este el último acto que se celebre.

Antonio Miguel

de la Sociedad «La Paz».

A comenzar a hablar, sus primeras

palabras son interrumpidas por las voces de un espectador que grita: ¡al robo del pan!, ¡al robo del pan!

El orador, brevemente expone su parecer, el que consiste, en que visto lo mucho que se ha hablado en mítines y periódicos, opina que no se debe pedir pan y si cojerlo de donde lo haya.

Francisco Morales

de la sociedad de Toneleros

No es necesario que hable este martir del trabajo, para comprender la mucha razón que le asiste. Sus canosos cabellos, el rostro demacrado y las manos callosas, dejan entrever su discurso lleno de amarguras y sufrimientos.

Sus primeras palabras son para decir que él obrero sin ningún estudio, no puede enseñar nada, pero si puede decir mucho,

Y efectivamente nos dice muchas y sabrosas cosas con respecto a la pasada campaña de las subsistencias, diciendo que las autoridades engañaron á la comisión, con promesas y halagos.

Culpa á las autoridades de la carestía del pan, y termina protestando de la conducta de éstas.

Segundo Garcia

de la sociedad de Barberos y Peluqueros.

Comienza diciendo que le extraña sobremanera haber visto en los pasquines la palabra «pedir», pues el opina que el proletariado no debe pedir nada á nadie, y si exigirlo todo ó tomario todo, ya que es quien lo produce.

Refiriéndose á las subsistencias y falta de pan—dice—No hay que ir al Gobierno a pedirlo; en el Gobierno no hay pan, el pan está en los almacenes y allí es donde se debe ir por él.

Termina diciendo que ya que los productores no pueden comer y que en los presidios no falta la comida ningún día, es su parecer, que debemos todos hacernos presidiarios y así no nos faltaria que comer.

Pascual Ors

Habla en nombre de ALICANTE OBRERO.

Comienza preguntando á los reunidos si creen en su honradez para dirigirles la palabra, siendo contestada afirmativamente la pregunta por la concurrencia.

Haciendo referencia á lo dicho por otro orador, dice que él también cree al Ayuntamiento cero, pero que hay que añadir sin voluntad, haciendo la salvedad de los individuos que componen la minoría republicana.

Dice que el pueblo de Alicante está

huérfano, y no tiene quien lo represente.

Dice que el Ayuntamiento no hace nada, y pregunta á los congregados si tienen deseos de barrer esa casa, siendo interrumpido con grandes aplausos.

Se ocupa de las votaciones del Ayuntamiento y dice que en todas da el mismo resultado: tantos por cinco.

Habla de los presupuestos y dice que son una barbaridad.

Hace historia de lo ocurrido en el asunto del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

Dice que los pueblos que piden por favor nunca consiguen nada.

También se ocupa del peso del pan y censura á los panaderos desaprensivos que recurren á la falta de peso por no subir el precio del artículo pan.

Pide la dimisión del alcalde.

Dedica unos párrafos á los metalúrgicos en huelga y termina alentando á los obreros para que continúen en la obra emprendida.

Termina el mitin

La presidencia del mitin dice que tienen acordado no llevar escritas al Gobierno civil ninguna petición y si verbales, acordándose formular las siguientes:

Que construyan el ferrocarril de Alicante á Alcoy, el Cementerio, el Mercado y carretera de circunvalación á más de la dimisión del alcalde señor Campos.

Y terminó el mitin en completo orden.

La manifestación

Frente á la Plaza de Toros se organizó la manifestación.

Figuraban á la cabeza de la manifestación los compañeros Reyes, Meseguer, Adover, Botella, Andrés, Morales, Ors, Calle y otros.

La manifestación recorrió las calles de San Vicente, Alfonso el Sabio, Carraños, Gerona, Bailén, plaza de la Constitución, calles Bilbao, San Fernando hasta el Gobierno civil.

Una comisión subió, siendo recibida por el señor Fernández Ramos y por el alcalde, á quienes hizo entrega de las conclusiones.

Ambas autoridades han puesto en antecedentes á los comisionados de cuantas gestiones se han venido haciendo para obtener las obras deseadas y del resultado de aquellas.

La comisión salió del despacho de la primera autoridad muy desolada.

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO.

Postal diaria

La sociedad se desmorona visiblemente. Sus instituciones están tambaleándose. El parlamento es una corrupción; la propiedad, un robo; la religión, un convencionalismo; la moral, una mentira; el honor, un perjuicio; todo, en fin, lo que constituye nuestra vida moral y material, es un perfecto embuste. Estamos rodeados de incertidumbre para el mañana; se nos ataca como el viajero por bandoleros en desierto camino; estamos sujetos a la ley del salario como sujetos estamos al aire si queremos respirar, y por ende tener vida. Estamos, finalmente, supeditados a un yugo de hierro. Y no es triste esto cuando en la sociedad hay medios para que el hombre pueda vivir la vida del libre emancipado y no la del esclavo?

Raionad, obreros, y manos a la obra. Un golpe de hombros y la sociedad caerá, y otro nuevo, todo amor, encanto y poesía, surgirá como el fénix de sus cenizas.

J. ILLÉNATNOM.

El señor alcalde se hacía el ignorante al decirle un obrero que el pan se vende a falta de peso. No se haga ust. d. tan ignorante, señor Campos, que aquí ya sabemos que se pesa usted de esto.

DE JIJONA

MI PROTESTA

Ante todo, consteles a mis lectores, que si antes no he protestado, ha sido porque no podía conformarme con que se me motejara de sistemático en mis campañas, ya que la conducta de los señores de que en el presente artículo voy a ocuparme, merecía duras y acerbas censuras. Mas hoy que ya las cosas han llegado a un extremo lamentabilísimo é inconcebible, afronto con energía los juicios que de mis artículos hagan los que me leyeren, y hago porque la verdad no sea mas burlada.

No creo necesario esforzarme mucho para demostrar hasta la saciedad lo precario de la situación porque atraviesa este pueblo, y con él la clase trabajadora, ya que sabido es de todos que (pueblos que como Jijona) desde que la pertinaz sequía ha obligado a la clase obrera a buscar su sustento en el extranjero, la principal base de su vida ha sido la emigración, por lo que al cerrarse herméticamente las puertas de esta, a toda energía expansiva, debido a las fatales y funestas consecuencias que consigo ha traído la conflagración europea, ha planteado un magno problema, que debió ser objeto de especial estudio y de acertada é inmediata solución, puesto que se trata de la existencia de un pueblo, la que al verse amenazada de muerte, muy bien pudiera ser que rompiendo su tradicional apatía y amilanamiento, se rebelara violentamente contra los funestos caciquillos que solo sirven para medrar personalmente y robar el voto al pueblo inconsciente.

Los señores concejales que integran

el Ayuntamiento de Jijona, y muy especialmente su presidente, señor Hernández, parece hasta imposible que sean hijos de este noble y sufrido pueblo, ya que con sus actos demuestran importarle muy poco que el pueblo perezca aplastado por el hambre, mientras ellos tan solo se preocupan de la defensa de sus intereses particulares, con gravísimo perjuicio para esta ciudad.

Si vosotros, lectores míos, pudiérais acompañarme en mis excursiones, os convenceríais de la triste y dolorosa situación porque atraviesa toda la clase trabajadora y el pueblo en general.

En las faenas agrícolas, no se da a ganar ni un solo jornal desde hace ya mucho tiempo, por lo que es corriente el ver a honrados trabajadores con sus hijitos mendigar por el campo, donde los labriegos se encuentran en casi iguales condiciones que éstos.

También es muy corriente ver caer en medio del arroyo, victimas del hambre a aquellos pobres mendicantes que antes podían ser atendidos y socorridos, y que hoy, por efectos de la crisis en que se encuentra todo el vecindario no encuentran quien pueda favorecerles con un mendrugo de pan.

De esta situación tan angustiosa, ni el Ayuntamiento, ni el alcalde, como representante del Gobierno y del pueblo respectivamente, se han ocupado en lo más mínimo. A ellos solo les interesa por lo visto tolerar y aun proteger (tal vez) el juego a los prohibidos, y realizar toda una serie de negocios a cual más sucios.

Tolerar que se juegue a los prohibidos en las actuales circunstancias, denota la existencia de seres sin la menor noción del deber como autoridades, ni conciencia individual como hombres.

Permanecer quietos é impasibles ante la miseria que impera en este pueblo, demuestran bien a las claras el grado de sentimiento moral á que alcanzan los entes que por hacer el caldo gordo a los políticos y al Gobierno, se mofan y rien del pueblo aún a costa de su vida, y demuestra también la desmedida ambición de los caciquillos rurales, que son la ejecutoria de la oligarquía imperante, y el verdugo de esos pobres é indefensos seres unidos al carro de la ignorancia y de la tiranía.

España toda está en situación pésima; Alicante, por la paralización del comercio, del tráfico y de las fábricas, y por la huelga de los denodados y valientes metalúrgicos, está también en trance angustioso; pero la ciudad de Jijona, este pobre pueblo, se halla agonizando, y es de hambre, puesto que para él no hay ni paro del comercio y tráfico, ni huelga de ninguna especie.

La huelga viene ya desde luengos años, y su enfermedad, la de la inanición, ha entrado ya en el desconsolador periodo de crónica, y ahora, hállase ya en los estertores de la muerte.

Mientras esto ocurre, el señor Hernández y el Ayuntamiento en pleno, solo se preocupan de engañar al pueblo con sus promesas, y para entretejer sus ocios, toleran que se juegue al «monte», (¿lo queréis saber más claro?) y por si algo faltara, organizan feste-

jos que ni aún en años prósperos para esta ciudad pudieron llevarse a cabo.

¡Qué indignidad y que frescura! Si a los señores concejales, secretario y alcalde respectivamente, no les respondiera la despena cuando la llamasen, como ocurre en casi todos los hogares de los obreros de este pueblo, estoy seguro que en vez de organizar festejos populares en la forma que lo hacen, se preocuparían antes de que el Gobierno, llamado en esta ocasión a resolver esta aguda crisis, llevara a la práctica muchos proyectos que ha prometido realizar en tiempos de elecciones, so pena de amenazarle con abandonar todos los cargos que desempeñan, con lo cual cumplirían con sus deberes.

Más no lo harán así, puesto que a ellos lo que les interesa es estar bien con el señor ministro de Hacienda y director de Contribuciones, para sus fines particulares, y aunque para ello tengan que sacrificar a todo un pueblo.

¡Oh funestos caciques; malvados verdugos de mi pueblo; después de protestar enérgicamente de vuestros actos, os abomino!

JOSÉ LLORENS

(Fray Felix)

Continúan los de Seguridad acompañando «esquiros».

Continúan por los barrios extremeños los atracos, los robos, los escándalos y las riñas.

Y continuamos el pueblo, siendo tan borregos.

POETAS ESPAÑOLES

Carnavalinas

EN EL BAILE

La sala deslumbrante de alegría con bombillas de luces de colores, bellas mujeres brindan sus amores en noche torrenciosa de una orgía.

Reinando entre el placer, la algarsin pensar en quimeras ni dolores, (bía, mujeres que consumen los licores que abonan ciertos necios su osadía;

Carnaval; esa es tu fiesta bella que ansias llegue pronto y sin tardanza, para undir en el fango a una doncella; mientras va poco a poco en lontananza, perdiéndose el brillar de las estrellas que claman al cielo la venganza,

Carjadas excitantes de mujeres que con trajes y pañuelos de colores, a los hombres les brindan sus amores, y en un palco se duermen en placeres.

Y los necios que buscandolunos que al abrigo de los vinos y licores, (eres desbojan una a una varias flores, sin pensaren el amor, son mercaderes.

La orquesta amenizando aquella orgía como en tiempos de Nerón ó de Dario, aumenta aquella triste algarabía:

poco a poco se pierde en el vacío el susurro de unos besos de alegría, que una hembra gozó en su desvario.

B. GARCIA NEMO

Pro-Amnistía

Hoy lunes tendrá lugar la reunión de delegados que había de celebrarse ayer domingo por la mañana y que se suspendió por darle preferencia al mitin que contra la crisis de trabajo había proyectado.

Lo que ponemos en conocimiento de los interesados deseando no demoréis en acudir dado el fin que se persigue

Ayer más de TRES mil ciudadanos pidieron en manifestación la dimisión del alcalde.

Seguramente cuando lo votaron para concejal, no obtendrán ni trescientos

En cualquier parte dirían que esto es que no lo quiere

NOTICIAS

Ya comenzaron los primeros chispazos de las fiestas carnavalescas.

Los últimos paseos se vieron «adornados» por mascarones, y el confetti también hizo de las suyas.

La determinación tomada de prohibir los irrigadores, lavativas y demás «chismes» perfumadores, nos parece en extremo digna de aplauso, pero más aplaudiríamos, si la exhibición de ciertas mascaritas, fuesen retiradas de la circulación.

El director general de Comunicaciones, ha acordado las disposiciones convenientes para aumentar al límite máximo de las cantidades que puedan girarse por Correo, y partir del 1º de Marzo próximo, en el servicio interior y entre las oficinas autorizadas de la Península, islas Baleares y Canarias y la zona Norte de Africa, podrán efectuarse giros hasta la cantidad de «Mil pesetas» en cada imposición.

CONVOCATORIA

La sociedad de zapateros convoca a junta general ordinaria para el lunes 8 a las nueve de su noche.

Se recomienda la más puntual asistencia por tener que tratar asuntos de gran interés.—El secretario, Juan Julio.

De la provincia

ALCOY.—El viernes 5 a las cuatro y media el cabo del regimiento de Vizcaya Federico Espi Cabrera, natural de Alcoy, que se encontraba arrestado en el calabozo del cuartel, ha puesto fin a sus días suicidándose, Se ignora los móviles.

Dentro de poco se le levantará en España, una estatua a Lagartijo.

En Bruselas han desmontado la de Ferrer.

Lo dicho: se mueren la ciudad.

ALCANCE POSTAL

Propaganda

Atenas.—Los turcos hacen gran propaganda en Persia para levantar á la población contra los rusos.

En las mezquitas de Teherán, los turcos y los alemanes celebran reuniones y distribuyen armas.

Quieren provocar un alzamiento ruso para la primavera.

En Ispahan reparten proclamas, donde se dice que el Islam está amenazado, y que los rusos quieren destruir los santuarios persas y apoderarse de la Arabia para destruir la «Caaba».

Una reunión

Softa.—Se ha celebrado una reunión política á que asistieron importantes personalidades.

Acordóse en ella:

Pedir la formación de un Gobierno nacional. Reclamar la cesión á Bulgaria de la Tracia, con Andrinópolis, y de la Macedonia Búlgara que ocupan serbios y griegos.

Solicitar la apertura de negocios con las Potencias del Triple Acuerdo.

Un empréstito

Londres.—Grecia, por me-

diación un grupo de banqueros ingleses, emitirá en Inglaterra un empréstito de cien millones.

Comunicado oficial

Petrogrado.—Los combates en el valle del Inster, en el Este de la Prusia oriental, son extremadamente encarnizados.

Violentísimo cañoneo en la orilla izquierda del Vistula, en donde continúa la batalla.

En la orilla izquierda del Bzura los rusos contraatacaron, obteniendo una victoria.

En Borghinoff los alemanes han sido rechazados, apoderándose los rusos de un sector considerable de trincheras alemanas y cogiendo seis ametralladoras.

En los Cárpatos, los rusos continúan progresando y han hecho 2.000 prisioneros.

Detalles

Petrogrado.—La batalla en la orilla izquierda del Vistula es verdaderamente gigantesca.

Los alemanes han formado columnas profundas de infantería. En un sector de diez verstas (17 kilómetros) desplegaron siete divisiones de á

20.000 hombres, apoyadas por 100 baterías é innumerables ametralladoras.

Hoy Los desesperados

AVISOS

La Sociedad de obreros almacenistas, con el fin de que todo trabajador puede ser protegido de las arbitrariedades de los patronos y fomentar á la vez la buena unión obrera.

Esta entidad, en Junta general ordinaria, celebrada en 18 del que rije acordó conceder una amnistia que empezará á rejir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año; invitando para la misma, á todos aquellos que, no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta Sociedad resulte doble fuerte cuanto más personal haya en ella, ha resuelto la misma, conceder el ingreso á cuota corriente á los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecian á la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citada, vendrán obligados á pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad se les considerará como bajas.

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistia por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue á conocimiento de todos los interesados en esta amnistia.

Compañeros, no creis llegado el momento de acudir á engrandecer á la

que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negros ó capataces haciendo burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. No es esto una burla sangrienta? De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis en perjuicio de vuestros compañeros.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que tornan bajo su bandera roja.

Compañeros, un velo por encima de todo lo que pasó, ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Compañeros, acudid y daros de alta y todos juntos lucharemos por defender el pan de nuestros hijos que nos roban de las manos.

A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistia general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistia durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero próximo.

La Sociedad espera correspondieran todos los pertenecientes á este gremio á fin de que todos como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad.—El delegado, Segundo García.

Guido no replicó, empezando el magistrado su interrogatorio.

El acusado contestó con claridad á las primeras preguntas: pero cuando el juez le dijo:

¿Usted sabe de lo que se le acusa?

Guido se estremeció.

—Yo no sé más, sino que desesperado y con hambre fui á ver á Oscar Morgan el infame.

—Caballero interrumpió el magistrado,—procure usted moderar sus palabras hacia un hombre al que, por usted herido, procura defenderle diciendo que en ese momento estaba usted privado de razón.

—No—dijo Guido levantando la voz,—yo estaba perfectamente en mi estado normal, cuando le herí. El miserable acababa de hacerme una horrible proposición á cambio del socorro que yo le pedía.

El juez se sonrió irónicamente.

—Si este es el sistema que ha escogido para defenderse, puede usted abandonarlo—dijo.—tenemos varios testigos, entre otros los criados fieles de Oscar Morgan que hace veinte años no le dejan, que afirman que su amo le recibió más como á hermano que como amigo. Y hay más; el señor Morgan les dió orden de acostarse para quedar solo con usted: pero los sirvientes, aunque le conocían, notaron en usted algo que no les tranquilizó

Guido Rion estuvo tres dias en tal estado de postración de abatimiento, que no pudo contestar á ninguna de las preguntas que se le hicieron parecia no comprender.

El médico declaró que sus facultades mentales no estaban perturbadas, que el abatimiento seria pasajero y quizás el prisionero se valia de ese medio para tener tiempo á reflexionar sobre su situación para defenderse y quitar importancia al delito que no había podido consumar.

Guido, no sabiendo nada del informe del médico llegó dia en que toda su desesperación se desahogó por medio de llantos y sollozos amargos. Cuando se hubo calmado un po-

NUEVA SOMBRERERIA

L. Acevedo

Gran sortido en sombreros y gorras para caballeros. — Una gran variedad en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princess)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELCA

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novidades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO.—El establecimiento de bebidas del Taorco «La Refaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases, café y cantina toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michines.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

co, recordó todo. Los mínimos detalles de su coloquio con Oscar, la infame proposición de éste, su indignación, su cólera, la lucha, y después algunos hombres, que le sujetaron, y por fin su razón paralizada.

—¿Cuanto tiempo hace que estoy aquí? ¿Qué sucede á mi mujer y á mi niña?—se preguntó pasándose la mano por la frente.

Y dió tal grito de desesperación, que los dos agentes que le vigilaban comparecieron.

—¿Qué ahora se finge loco?—preguntó uno de ellos.

—¿Te cansaste del silencio? ¿Quieres que te pongamos la camisa de fuerza?

—Quiero salir de aquí—dijo Guido.—¿Quién me tiene preso?

—¡Ah, ja, ja... ¿lo eyes?—exclamó el otro, — el señor ya se ha olvidado de su gloriosa empresa. Tendrá que pasar mucho tiempo, querido, para que tú vuelvas á ver la luz.

Guido recobró su energía y quiso lanzarse sobre los cobardes que se reían de su desgracia.

—¡Dejadme pasar, infames!

Guido no comprendía aún su situación; creía estar en poder de Oscar, pero reducido otra vez á la impotencia, cuando se vió solo, toda la verdad apareció ante su cerebro.

¡Había sido arrestado, no era más libre! ¿Qué sería de Giorgina y de Lilla?

Las lágrimas asomaron á sus ojos, y cuando los agentes volvieron, casi con humildad les pidió perdón de su proceder anterior, rogándoles le dijeran cuanto tiempo hacia que estaba prisionero y si sabían algo de su mujer y su hija.

—Vamos, ya empezas á razonar—le dijo el más humano de los agentes,—has comprendido que fingirse loco no te vale. Pero nosotros no podemos contestar á tus preguntas; referiremos tu deseo á la superioridad; después veremos, entretanto te traeremos de comer.

El joven en los días pasados había comido maquinalmente por el instinto de conservación, sin darse cuenta de ello.

¡Pero aquél día gustó casi con placer los tristes manjares y el vaso de vino que le ofrecieron.

Sus nervios se calmaron, y cuando fue llevado al despacho del Juez, estaba perfectamente tranquilo.

No obstante, cuando estuvo en presencia del magistrado y antes de que éste pronunciase una palabra, le preguntó con voz suplicante:

—Dígame, lo que les pasa á mi mujer y á mi hija.

—Están mejor que usted—contestó el juez,—y no tengan cuidado por ellas.